2015-16 年度 【 ガバナー/柳生好春 】 第 3123 回例会



高 岡 ロータリークラブ

2016/1/14

会長/本間比呂詩 幹事/鞍野誠

Be a gift to the world

No.24

世界へのプレゼントになろう 例会日:木曜日 12:30~13:30 創立:1951(5,26)/11/15 チャーターN:1952(5,27)/4/15 創立順位:No.68

司会 塩崎(吉) 会場監督 点鐘 本間 会長 ロータリーソング

ゲスト 国立科学博物館 館長 林 良博 氏 会長挨拶/報告

■誕生祝

稲田祐治君〔1/14・60 才〕 奥川裕君〔1/15・59 才〕

■皆出席表彰

小間茂雄君〔29年〕鞍野誠君〔9年〕

竹中伸行君〔5年〕島小一君〔2年〕松田有祐君〔1年〕 幹事報告

- ■配布/ロータリーの友、ガバナー月信各1月号
- ■板橋 RC 訪問説明会⇒13:30~ 桐の間
- ■新入会員オリエンテーション⇒13:30~ 藤の間 委員会報告
- ■雑誌…ロータリーの友1月号紹介
- ■SAA…テーブルマスター選任のお願い

ニコニコBOX < 12件 35,000円 >

本間会長/国立科学博物館館長の林良博様ようこそ 高岡 RC へお越しくださいました。後程どうぞよろ しくお願い致します。

永田君/本日の例会に自然科学に著名な国立科学博物館館長 林良博氏をお迎えしました。卓話を楽しみにしております。

若野君/国立科学博物館館長 林良博様 遠いところ お越しくださいまして有難うございます。卓話楽しみにしております。

岡本君/明けましておめでとうございます。新年例会 を欠席し失礼しました。今年も宜しくお願いします。 吉田さん入会おめでとうございます。心より歓迎し ます。

須河君/正月早々(1/2)、家内の誕生祝の花が届きました。大変喜んでおりました。有難うございます。 本年もよろしくお願い申し上げます。

多田君/我がおかあちゃんに昨日誕生日のお花を頂き有難うございました。年は?です。

鷲尾君/明けましておめでとうございます。本年もよ ろしくお願いします。

奥川君/誕生のお祝いを頂き有難うございました。 稲田君/本日が誕生日です。満 60 才同時に還暦とな ります。これからもどうぞよろしくお願い致します。 小間君、鞍野君、竹中君/皆出席祝有難うございます。

出席報告 7/1 期初 70 名 (内名誉会員 2 名)

正会員/70 名 出席免除/4名(本日出席1名) 本日の出席者 (MU 含)/62名

本日の出席率/92.53% 前々回修正出席率/100%

本日のプログラム

人類に対する生物学的考察

国立科学博物館 館長 林 良博 氏

今年の干支は申(さる)です。今では多くの人がサルとヒトが高等霊長類の仲間であることを当たり前だと思っていますが、1859 年にダーウィンが『種の起源』を発表した当時は大変な騒ぎでした。風刺画には、動物虐待防止協会の前でゴリラがダーウィンを指さして「この人が私の家系図を盗んで私の子孫だなんて言うんです」と訴えると、協会の紳士が「ダーウィン君、なぜ彼をそんなにいじめるんだい?」と諭している様子が描かれています。

とはいえ科学の世界でも、1970年代まではヒトに近縁なテナガザル、オランウータン、チンパンジー、ゴリラなどの類人猿とヒトとは早い時期に分かれたと考えられていましたが、現在は DNA の分析結果からチンパンジーとヒトとは僅か 2%程度の違いしかないことが知られています。わたしたちヒトが、その学名 Homo sapiens が示すように、知性を生かして平和に暮らすことができるのか、改めて申(さる)年に考えてみたいと思います。

結論から先に申し上げますと、チンパンジーの仲間にボノボという類人猿がいますが、両者ともに高い知能を有していますが、チンパンジーがヒトの邪悪な非倫理的側面、すなわち暴力的で戦闘好きな面をもっているのに対し、ボノボはヒトの倫理的側面、すなわち非暴力で助け合い、ルールを守り、公平に振る舞います。世界を見渡すかぎり、ヒトはますます暴力的になりつつあるように思えます。いまこそ、わたしたちはボノボに見習い、人類の良き側面を大切にしたいと思います。





独立行政法人国立科学博物館は、我が国唯一の国立 の総合的な科学博物館として、自然や科学を身近に感じ たり、考えていただく展示を行っていますが、毎年国か らの補助が減額されております。貴重な標本を守るため の寄付研究部門や、東北の被災地における巡回展などの 活動を支える賛助会員制度を設けております。